
Compte rendu du Conseil d’école du 05 Novembre 2015

Présents     :   

Parents : Mme Clouet, Mme Goyer, Mme Gravot, Mme Huet, Mme Thébault

Représentants de la mairie : Mme Daoulas

Enseignants : Mme Bohanne, Mme Bussy, Mme Daumer, Mme Illien, Mme Louazel, Mme Malville, 
M Simon

Excusés     :   

M Bovyn (IEN), Mme Guénégo (enseignante), Mme Georges (représentant les parents d’élèves), M 
Le Maire, M Hermant

Choix d’un secrétaire : Mme Gravot

Lecture de l’ordre du jour :

- Règlement du conseil d’école : éventuelles propositions de modifications et vote

- Règlement intérieur de l’école : éventuelles propositions de modifications et vote

-  Bilan de rentrée

- Projet d’école et actions pédagogiques pour l’année (intervenants, sorties, projet,…)

- Questions diverses proposées par les parents

1- VOTE DU RÈGLEMENT DU CONSEIL D’ÉCOLE         

Les 7 postes de représentants de Parents d’élèves ne sont pas pourvus. Un poste reste à attribuer. 
Un appel à candidature de parents va être effectué avec un tirage au sort parmi les parents qui se 
seront présentés soit par Mme Bohanne soit par M Bovyn.

Lecture du règlement et vote :

Lecture et Vote : 

Pour : à l’unanimité

Contre : 0

Abstention : 0

2- VOTE DU RÈGLEMENT INTÉRIEUR DE L’ÉCOLE   
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- Est inclus dans le règlement intérieur, la Charte de la laïcité qui a été signée par les familles 
et qui sera à signer à chaque début d’année,

- La Charte sera agrandie pour une meilleure lecture.

- Les médicaments ne sont administrés que lorsqu’un projet d'accueil individualisé (PAI) a 
été mis en place. Le règlement est le même, sur ce point, pour les temps périscolaires. Il  
est  demandé  aux  familles  d’apporter  un  double  jeu  de  médicament  pour  les  temps 
périscolaires  afin de faciliter l’administration du médicament à l’enfant.

Lecture et Vote : 

- Pour : à l’unanimité

- Contre : 0

- Abstention : 0

3- BILAN DE RENTRÉE  

181 élèves cette année

- CP : 24 élèves (Mme Malville)

- CP/CE1 : 12 + 12 élèves (Mme Daumer)

- CE1 : 26 élèves (Mme Guénégo et Louazel)

- CE2 : 28 élèves (M Simon)

- CE2/CM1 : 12 + 15 élèves (Mme Illien et Mme Jean- le lundi)

- CM1/CM2 : 20 + 6 élèves (Mme Bussy)

- CM2 : 26 élèves et 27 d’ici  15 jours (Mme Bohanne et Mme Piquet - le jeudi et 
certains mercredis)

4 Emplois de Vie Scolaire (EVS) accompagnent 7 enfants en situation de handicap.

4- ACTIONS ET SORTIES PÉDAGOGIQUES  

- Anglais  

o Mme Illien : sa classe, Mme Bussy et Mme Bohanne

o Mme Daumer : sa classe, M Simon et Mme Guénégo

o Mme Piquet : ½ h pour les CP de Mme Malville 

- Projet musique avec l’école de musique de La Flume, Intervenant, S Guérinel   :
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o Cycle 2 : « Il était une voix », chorale sur les contes traditionnels. Production d’un 
CD à partir d’un thème (qui reste à trouver) et de la création d’une histoire.

o Cycle 3 : Participation au Festival des vents. Fabrication d’instruments à vent (un 
appel aux familles sera fait pour banaliser un après-midi par classe pour aider à la  
fabrication). Les interventions auront lieu une fois par semaine pour une création 
musicale débutant en janvier.

- Ecole et cinéma   : 3 films dans l’année avec exploitation en classe (Cinéma La Bobine, Bréal 
sous Montfort)

o 1er film : Le magicien d’Oz (Cycle 2, le 3 décembre), Chantons sous la pluie (Cycle 3, 
le 8 décembre)

o 2ème film : Les aventuriers

o 3ème film : Ernest et Célestine (que certains ont déjà vu en maternelle)

- Projet cirque   : Mme Malville et Mme Guénégo

o Séance Cirque Pinder le 15 octobre

o Le cirque poussière (TNB)

- Piscine   pour les CP et CE1 classes de Mme Malville et de Mme Daumer

o Du 09 décembre au 18 mars

o Tous les mercredis matins

o Besoin de parents pour le passage de l’agrément et pour aider à l’habillage. Les 
enfants de CP ont des difficultés à se rhabiller seuls et à retrouver leurs vêtements 
(pb de vestiaires)

o Les 10 séances sont encadrées par les enseignantes, les maîtres-nageurs (2) ainsi 
que les parents ayant passé l’agrément.

L’activité piscine est entièrement financée par la Mairie.

Question d’un deuxième créneau pour les enfants de la maternelle. Cette première découverte du 
milieu  aquatique  est  fortement  recommandée  par  l’IEN  d’autant  que  cela  fait  partie  des 
programmes au même titre que les maths et le français. Le plus bénéfique pour les enfants serait  
de  pouvoir  faire  une  découverte  en  maternelle  et  le  travail  des  techniques  de  nage  plus 
tardivement que ce qui est proposé actuellement, donc plutôt pour le cycle 3 que le cycle 2. Il est 
relevé  que  les  enseignantes  de  l’école  maternelle  n’étaient  pas  favorables  à  ce  créneau  en 
maternelle. Ce point est à revoir entre enseignants, et/ou avec M Boyvin.
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- Beaux-Arts   pour les classes de Mmes Guénégo, Malville et Daumer. Les dates ne sont pas  
encore fixées.

o Classe de Mme Malville : Thème « Tu t’es vu ? », sur le portrait

o Classe de Mmes Guénégo et Daumer : Picasso ou Aurélie Nemours

- Judo   : Après un échange avec le président de l’association, Mme Bohanne est en attente 
d’un appel du professeur de judo pour planifier des séances.

- Basket     :  Cycle  2  avec  le  HAC Basket.  L’équipe des  enseignants  a  demandé à participer 
comme l’an dernier : des séances de Basket avec l’entraineur sur une période et un tournoi 
à la fin de l’année.

- Golf   : L’activité aura lieu cette année au Golf de Rennes. Les classes de Mme Bussy iront du 
03/12 au 21/01, celle de Mme Bohanne du 18/01 au 07/03 et celle de Mme Illien le 31/03. 
Cette activité est entièrement prise en charge par la municipalité.

- Tout l’Office Court   : Excellente participation : 83% de présents, 4ème place au challenge inter 
écoles. Un chèque de 50 € et un ballon de handball ont été reçus en cadeau. Tout l’Office  
Court aura lieu au Rheu l’année prochaine.

- Médiathèque municipale   :  un spectacle en novembre ou en décembre et 2 accueils par 
classe  avec  un  temps  d’animation  et  un  temps  de  prêt.  Remise  en  place  du  « sac 
médiathèque » : un enfant de la classe partira le vendredi soir avec la carte d’emprunt de 
sa  classe  pour  emprunter  des  livres  à  la  médiathèque  et  rendre  ceux  de  la  semaine 
précédente. L’enfant présentera les livres choisis à l’ensemble de la classe le lundi.

- CM2/ 6  ème   : Les CM2 iront visiter le collège du Rheu. La date n’est pas encore fixée. Un 
projet est mis en place avec Mme Montarou, professeur de français. La visite se déroulera 
avec un temps de rencontre avec une classe de 6ème, la participation à un temps de classe 
de 6ème, une visite du foyer, le repas au restaurant scolaire du collège.

Mme la principale vient présenter le collège en janvier aux parents d’élèves de CM2, avant  
les Portes Ouvertes du collège.

- Marché de Noël     :  Vendredi  11 décembre.  Les  enseignants  remercient  l’APE pour  l’aide 
apportée à l’organisation de ce temps. Vigilance sur le lieu où se tiendra le marché de Noël  
par rapport aux TAP : possibilité de l’organiser dans le couloir au rez-de-chaussée.
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5- BILAN SUR LA LIAISON PÉRISCOLAIRE  

Point positifs : 

- Les animateurs viennent chercher les élèves en classe le lundi à 15h45.

- Un portail d’inscription en ligne des familles pour les temps périscolaire est en réflexion au 
niveau de la municipalité.

- La possibilité pour les enfants de choisir leurs activités. Est notée toutefois, la difficulté 
pour les CP à savoir où ils sont inscrits dans les premières semaines de nouvelle période. 

- La carte jaune pour la sortie des enfants est appréciée à la fois par les enseignants et les 
parents d’élèves, de même pour la ligne qui a été tracée devant le portail pour éviter que 
les enfants se regroupent contre le portail et la porte de sortie.

Question des retards réguliers de parents à la sortie du midi ou de l’après-midi. Les enseignants 
constatent trop de retards, avec une fermeture du portail  par  l’enseignant avec ¼ d’heure de 
retard quotidiennement sur ces deux temps. Le portail sera donc fermé dès que les enfants seront 
sortis et qu’il n’y aura plus de parents devant. Les enfants restant seront alors signalés à Jérôme 
Contreras  (ou  à  un  autre  adulte  faisant  le  pointage)  pour  être  pris  en  charge  sur  le  temps  
périscolaire.

Les enseignants remarquent aussi des retards très fréquents à l’arrivée du matin.

Pour rappel les horaires des temps scolaires sont les suivants :

LUNDI 8h30 – 12h 13h45 – 15h45

MARDI, JEUDI, VENDREDI 8h30 – 12h 13h45 – 15h15

MERCREDI 8h30 – 12h

Points à améliorer : 

- Il y a toujours un problème de température élevée dans les salles de classe du premier  
étage. Le réglage du chauffage est à revoir ainsi que celui de la ventilation.

- Un exercice incendie a eu lieu en début d’année. Il y a un problème avec des portes coupe-
feu qui sont fermées en dehors de l’exercice (les aimants ne tiennent pas) et qui pourraient  
blesser les élèves (doigts coincés). 

- L’utilisation devenue très difficile des ordinateurs : la demande du changement de tous les 
ordinateurs ainsi que du serveur a été faite par la mairie. Voir ce qui sera retenu lors du 
vote du budget.
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- Beaucoup de bruit et d’agitation sur le temps du midi dans les salles ainsi que dans la BCD. 
Remise en question du maintien de la BCD par les enseignants qui n’y vont plus avec les  
élèves à cause du désordre et de la dégradation rapide des livres.

- Photo de classe :  la possibilité de faire photographier  la fratrie sera faite à partir  de la 
maternelle.  Il  n’y  a  aura  pas  de  second  tirage  pour  les  photos  individuelles.  Les 
encaissements des photos de classe de l’année dernière ont été différés pour éviter des 
difficultés financières de familles.

6- QUESTIONS DIVERSES             :  

Concernant le temps scolaire :

Le stationnement aux abords de l’école est toujours problématique : les habitants montrent leur 

mécontentement, les assistantes maternelles ont des inquiétudes quant à la sécurité des enfants 

qu’elles doivent installer dans la poussette au bord de la rue…, pas de parking « dépose minute » 

pour les parents ? Quelles solutions envisagées ?

→ 52 places de parking seront  disponibles dès  le  premier  trimestre  2016,  en zone bleue au 

niveau des nouveaux immeubles.

Des parents nous interpellent sur la propreté des toilettes ?

→ Mme Daoulas n’a pas constaté de problème de propreté lors de ces dernières visites.

Le problème de température élevée dans les classes à l’étage a-t-il été réglé ?

→ Voir précédemment dans les points à améliorer.

Est possible de rajouter des portes manteaux au sein de l'école élémentaire ? 

→ Des porte-manteaux ont été ajoutés l’année dernière, ils paraissent en nombre suffisant avec 

une répartition par secteur. Beaucoup sont laissés vides : les enfants empilent leur manteaux 

sur le même. Beaucoup d’oublis de vêtements et peu de réclamations.

Concernant le temps périscolaire :

Est possible de rajouter des emplacements vélos ainsi qu’un abri vélos, trottinettes soit mis en 

place  ?  Cela  permettrait  des  solutions  alternatives  aux  déplacements  en  voiture,   au  vu  des 

difficultés d'accès à l'école.
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→ Mme Daoulas en prend note.

La vaisselle au restaurant scolaire est-elle plus propre depuis l’achat du nouveau lave-vaisselle ?

→ Mme Daoulas confirme que le lave-vaisselle est neuf, cependant, selon les enseignants, il ne 

sèche pas (plateaux mouillés) et le lavage n’est pas correct (verre sales).

Le compte rendu du comité de suivi est-il consultable par les parents ? Comment ?

→ Mme Daoulas prend note de la demande, le compte rendu sera mis en ligne. Le premier aura 

lieu  en  décembre  avec  un  représentant de  chaque  association  participant  aux  TAP, un 

représentant des enseignants  par école, un représentant de la mairie, un représentant des 

parents  d’élèves  de chaque école,  un représentant des  personnels  de mairie  ainsi  que M 

Boyvin (IEN).

L’association « Entre Aides » (ou soutien scolaire ?) intervient elle toujours le lundi soir pour aider 

les élèves ?

→ L’association  manque de  bénévoles.  Elle  était  présente au  Forum des  associations  et  des 

familles se sont  inscrites.  Le soutien va débuter avant  les vacances de la Toussaint.  Il  est 

surtout dirigé vers les plus grands de l’élémentaire  et les collégiens.
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